

GlashütterUhrenfabrikation. Allen Freunden deutschen Kunstgewerbeleisses wird es von Interesse sein, dass die Taschenuhrenfabrikation in Glashütte in stetem Fortschritt begriffen ist und besonders in diesem Jahre einen recht erfreulichen Aufschwung genommen hat. Wie wir hören, sind die drei dortigen Fabriken der Herren Assmann, Grossmann und Lange & Söhne nicht allein für den gegenwärtigen Bedarf vollauf beschäftigt, sondern zum Theil auch auf längere Zeit hinaus noch mit Aufträgen versehen. Hand in Hand mit diesem erfreulichen Aufschwung geht das Bestreben der genannten Fabrikanten in neuerer Zeit dahin, ausser den bekannten vorzüglichen Präcisionsuhren auch complicirte Uhren in ausgezeichneter technischer Vollendung herzustellen, wobei insbesondere die alte Stammfabrik der Herren A. Lange & Söhne mit rühmenswerthem Eifer vorangeht.

Wir halten es zur Ehre der deutschen Taschenuhrenfabrikation für geboten, einige dieser complicirten Uhren aus letztgenannter Fabrik, welche uns zur Einsichtnahme vorgelegen haben, hier speziell anzuführen, wobei wir bemerken, dass die Mechanismen derselben zum Theil nach eigenen, äusserst sinnreichen Ideen der Herren Lange & Söhne ausgeführt sind.

In erster Linie nennen wir eine prächtige goldene Remontoir-Savonette-Uhr mit Selbstschlagwerk und Minutenrepetition. Die Uhr kann so eingestellt werden, dass sie sowohl nur die Stunden und Viertelstunden, oder auch bei Voll die Stunden und bei jeder Viertelstunde die Viertel nebst der Stunde mit schönem lautem Ton von selbst schlägt.

2) Eine goldene Rem. Minuten-Repetiruhr mit ewigem Kalender, der auch aufs Schaltjahr eingerichtet ist; Jahr, Tag, Datum und Mondwechsel zeigend.

3) Eine gold. Rem.-Sav.-Repetiruhr, Viertel und Stunden schlagend, mit Chronograph.

4) Eine gold. Rem.-Sav.-Uhr mit Secunde aus der Mitte und Chronograph, welche ausserdem mit kleiner Beobachtungs-Secunde versehen ist und sich besonders für Aerzte und Techniker eignet.

5) Eine gold. Rem.-Sav.-Uhr mit Viertelrepetition und Secunde aus der Mitte, nebst Datum und Wochentag.

6) Verschiedene Viertel- und Minuten-Repetiruhren, offen und Savonette, in mannichfachen zum Theil höchst eleganten Ausstattungen.

Ferner Chronographen einfach und mit Minutenzähler, sowie Uhren mit springender Secunde, D. R.-Patent.

Ganz besonders sind noch die Repetiruhren für Damen hervorzuheben, worunter sich sogar eine Uhr mit Minutenrepetition befindet, die trotz des complicirten Werkes doch kaum grösser als eine einfache Damenuhr ist.

Auch die Herstellung von Taschenuhren mit Chronometer-Hemmung und Schnecke haben die Herren A. Lange & Söhne in die Hand genommen, und sahen wir ein Stück von ausserordentlich präciser und schöner Vollendung.

Bei gleich rastlosem Vorwärtstreben der Glashütter Uhrenfabrikation dürfte die Zeit nicht mehr fern sein, wo wir für Taschenuhren, welche den höchsten Anforderungen entsprechen, von Jahr zu Jahr immer mehr vom Auslande emancipirt und damit dem deutschen Vaterlande Millionen von Mark erhalten werden.